

トータルブレインの

マクシヨン **最前線**

地方都市での開発加速

トータルブレインはこのほど、「地方都市でのマンション開発事業検証」と題したレポートをまとめた。近い不振を背景に、首都郊外から地方都市へとシフトするデイベロッパー（以下「デベ」）が増えている。地方都市圏・近畿圏以外）進出中のデベの動きと地方都市でのマンション開発事業の現状を探った。

それによると、現状では地方で2物件以上の新規物件を販売促進中のデベは35社で、そのプロジェクト数は285物件に上る（20年1月以来竣工）。上位は穴吹興産、穴吹工務店、フレサンスコーポレーション、フージャースコーポレーションなどの中堅が目立つが、大京や三菱地所レジデンス、野村不動産といった大手の供給も多い。プロジェクトの多いエリアとしては、「東海」「東北」で、特に「東海」と「九

州・沖縄」での開発が目立つ。エリア別の開発状況を見るところ、「東海」では、名古屋市内を中心とした119物件・876戸（20年1月以降の竣工予定物件で完成在庫は除く）で、供給は非常に多い。特に名古屋市内は79物件・6479戸の大量供給。デベはフレサンスコーポが最多だが、野村不や三菱地所レジ、住友不、大京といった大手、近鉄不動産や名鉄不動産などの電鉄系、大和ハウス工業やトヨタホームなどのハウスメーカーなど顔ぶれは多彩。名古屋市内の供給は多いものの、販売は比較的順調に推移している模様。

「九州・沖縄」は、現在165物件・1万3063戸（同）の大規模供給エリアとなってきた。特に福岡市内が51物件で最多。次いで北九州、熊本市、那覇市、更に長崎市や宮崎市、鹿児島市でも供給され、ほぼ九州全域だ。供給側は、九州本社のデベが多く、首都圏や近畿圏など他のデベは全体の3割程度にとどま

る。また、市場については次のように分析している。「デベが増え、供給も活発だが、マンション購入検討者も増加しているため売れ行きは一部の激戦エリアを除ぐと全体的に好調」「近年は特に高齢者を中心に戸建て住宅のデメリット、例えは外装や庭の手入れ手放したので買い物便が悪い、などが認識され始め、マンション検討者が増加している」と考えられる。以前は戸建

州・沖縄」での開発が目立つ。エリア別の開発状況を見るところ、「東海」では、名古屋市内を中心とした119物件・876戸（20年1月以降の竣工予定物件で完成在庫は除く）で、供給は非常に多い。特に名古屋市内は79物件・6479戸の大量供給。デベはフレサンスコーポが最も多く、野村不や三菱地所レジ、住友不、大京といった大手、近鉄不動産や名鉄不動産などの電鉄系、大和ハウス工業やトヨタホームなどのハウスメーカーなど顔ぶれは多彩。名古屋市内の供給は多いものの、販売は比較的順調に推移している模様。

「九州・沖縄」は、現在165物件・1万3063戸（同）の大規模供給エリアとなってきた。特に福岡市内が51物件で最多。次いで北九州、熊本市、那覇市、更に長崎市や宮崎市、鹿児島市でも供給され、ほぼ九州全域だ。供給側は、九州本社のデベが多く、首都圏や近畿圏など他のデベは全体の3割程度にとどま

開発ポイントは

首都圏のデベの供給シェア拡大が予想される。

主なターゲットは地元アッパー層

また、市場については次のように分析している。「デベが増え、供給も活発だが、マンション購入検討者も増加しているため売れ行きは一部の激戦エリアを除ぐと全体的に好調」「近年は特に高齢者を中心に戸建て住宅のデメリット、例えは外装や庭の手入れ手放したので買い物便が悪い、などが認識され始め、マンション検討者が増加している」と考えられる。以前は戸建

更に、「地方都市では人口減と高齢化で、コンパクト化による“中心部へのサービス集中”に街づくりをシフトし始めている。地方都市が取り残される危機感を強めて住宅が絶対だったが、マンション志向へと変化の流れが始まっている」。

更に、「地方都市では人口減と高齢化で、コンパクト化による“中心部へのサービス集中”に街づくりをシフトし始めている。地方都市が取り残される危機感を強めて住宅が絶対だったが、マンション志向へと変化の流れが始まっている」と考えられる。以前は戸建